

# *El 20 de Mayo en la historia de Cuba*

---



Este lunes, 20 de mayo, se cumplen 117 años del nacimiento en Cuba de una República absolutamente dominada por Estados Unidos, y que, con sus luces y sus sombras, sobrevivió hasta el primero de Enero de 1959 cuando triunfa la Revolución cubana.

Para Washington y para los cubanos de pensamiento anexionista radicados especialmente en la ciudad de Miami, el 20 de mayo es la fecha que ellos celebran como el día nacional de Cuba.

Tratan de ocultar que el gobierno de Estados Unidos creó las condiciones para justificar su intervención oportunista en la guerra hispano-cubana, cuando los combatientes independentistas de la isla estaban a punto de derrotar a las fuerzas colonialistas españolas.

Estados Unidos mantuvo durante casi cuatro años la primera ocupación militar de Cuba, impuso la llamada Enmienda Platt, la base militar en la provincia de Guantánamo y se adueñó de la economía cubana.

El 20 de mayo de 1902, cuando cesó la ocupación militar estadounidense y nació, como un aborto, --- según me comentó en una ocasión el Historiador de la Ciudad Eusebio Leal— pues aquella República no fue un fruto legítimo de los treinta años de lucha por la independencia librada por figuras como José Martí y Antonio Maceo, y sí marcó el inicio en Cuba de una nueva etapa de sometimiento a Washington que se

extendería hasta el primero de enero de 1959.

Prueba de que el 20 de mayo es una fecha que sirve para recordar la injerencia de Estados Unidos en Cuba, es que un día como ese de 1985 Washington y la mafia anticubana de Miami decidieron fundar la llamada Radio Martí, vehículo de mentirosa propaganda anticubana que viola incluso las disposiciones de de Telecomunicaciones.

El 20 de mayo de 1902 la independencia de Cuba nació lastrada, como lo había advertido José Martí y reconociera el generalísimo dominicano Máximo Gómez, combatiente de todas las guerras por la independencia de Cuba. Fue un acto de transición de un modelo de dominación a otro, pues se iniciaron 56 años de dominación neocolonial que ahora Washington quiere reeditar mediante la reimplantación de Monroe.

La fecha nacional de Cuba no es la del 20 de mayo, sino la del primero de Enero, cuando en 1959 nació la República por la cual luchó el más universal de los cubanos, José Martí, una República con todos y para el bien de todos.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/191162-el-20-de-mayo-en-la-historia-de-cuba>



**Radio Habana Cuba**